

durante la Guerra civil de 1936 y de la que sólo se conserva la cabeza tal como podemos contemplar actualmente en la iglesia de la Asunción de la Villa.

HOSPICIO DE SAN ANTONIO DE LA RODA

Este hospicio fue fundado en 1726, otros autores dan la fecha de 1688 o la de 1730, en una casa que dio de limosna don Juan de Arce Gabaldón y Torre beneficiado de la parroquia de La Roda.

Habitado en 1752 por cuatro sacerdotes, un donado y dos legos, era según la descripción del P. Ortega uno de los hospicios más importantes de la Provincia de Cartagena, «el insinuado Hospicio de mi Religión, que tiene el todo de convento a excepción del nombre, pues se halla con un gran claustro, doce celdas, un grande oratorio bien alhajado, una librería muy buena, copiosa y selecta, que son pocas las que exceden en la Provincia».

En el museo parroquial de la iglesia de El Salvador se pueden contemplar algunas imágenes y cuadros procedentes del hospicio.

Tuvo dos cátedras una de Gramática y otra de Teología-Moral, fue clausurado en 1822 y utilizado como cárcel. Derribado se construyó en parte de su solar el actual ayuntamiento de La Roda.

HOSPICIO DE YESTE

En Yeste existió un hospicio dependiente del convento de Villaverde de Guadalimar, que también fue utilizado como hospedería. En el Archivo Histórico Nacional he leído el inventario de dicho hospicio del año 1699 en el que da cuenta de los enseres y dependencias del mismo, teniendo una celda de predicadores y otra para confesores, siendo clausurado aproximadamente hacia el año de 1789.

HOSPICIO DE EL BONILLO

Este hospicio fue fundado como filial de Alcaraz hacia 1726 debió tener vida efímera y se ubicó en una casa dada en testamento por doña María Ordóñez Lorente, «al convento de San Francisco de Alcaraz para que sirviese de hospicio para los religiosos de San Francisco y en su defecto se hospedasen en ella».